

# Falla apertura para distribuir el gas natural

► Destaca AMGN que faltó planeación y políticas claras en la entrada de capital

Alma Hernández

A 15 años de la apertura en la inversión para gas natural, la falta de planeación, una política clara para el desarrollo de nueva infraestructura, así como los subsidios al gas LP limitaron el desarrollo de nueva infraestructura para la distribución de gas natural en el País, coincidieron especialistas y funcionarios.

Germain Manchon, presidente de la Asociación Mexicana de Gas Natural (AMGN), dijo que las metas planteadas en la apertura a la inversión privada en gas natural fallaron por falta de planeación y política caras.

“Hemos hecho un libro blanco de por qué no funcionó o por qué falló en las metas la reforma energética en lo que se refiere a gas natural y hay dos cosas.

“Una, falta de planeación, años después sacan el plan estratégico, qué bueno; y segundo es que falta una política que permita extender la infraestructura y que después se vayan generando oportunidades de negocio relacionados con el acceso competitivo de energía”, dijo.

Sin embargo, planteó que al interior del gremio están convencidos de que la nueva política Roll In, permitirá detonar la construcción de nuevos ductos e incre-

mentar la capacidad de transporte en algunos ya existentes.

Dicha política permitirá que el costo de un proyecto se pague entre todos los involucrados, incluyendo un costo total, incluidos el costo nacional de Pemex y el de construcción, aunque permaneciendo anclados a un consumo importante de la CFE.

Francisco Salazar, presidente de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), dijo que también la política de subsidios al gas LP ha afectado el desarrollo de nueva infraestructura de gas natural.

Al término de 2010 se destinarán 28 mil millones de pesos en subsidios al gas LP.

Salazar planteó que los subsidios al energético claramente han hecho que la industria del gas natural pierdan usuarios quienes optan por un combustible subsidiado, lo cual ha encarecido más las tarifas de gas natural domésticas afectando que se desarrollen nuevas inversiones.

## Proyectos en puerta

Luego de una pausa en el desarrollo de nuevos proyectos la CFE tiene contemplado licitar tres nuevos gasoductos:

DUCTO	LONGITUD (KM)	CAPACIDAD (MMPCD)*	INICIO DE OPERACIÓN
<b>AMPLIACIONES</b>			
Tamazunchale	200	400	1 Abril 2013
Chihuahua	385	500	1 Feb 2013
<b>NUEVO</b>			
Morelos	150-170	337	1 Ago 2012

\*Millones de pies cúbicos diarios / Fuente: CFE.

